

# COLUMNA

EL HUSMEADOR

# GOBIERNO DESATA INFIERNO CONTRA MUJERES, NIÑOS Y ABUELOS: GASEOS, GOLPES Y SILENCIO DIGITAL EN MARCHA DE LA GENERACIÓN Z!



Ciudad de México, 15 de noviembre de 2025 - En un despliegue de brutalidad estatal que evoca los peores capítulos de la historia autoritaria mexicana, el régimen de Claudia Sheinbaum convirtió hoy la pacífica marcha convocada por la Generación Z México en un campo de batalla sangriento. Miles de jóvenes, estudiantes, mujeres, niños, personas de la tercera edad y familias enteras que solo buscaban alzar la voz contra la violencia, la corrupción y la inseguridad rampante fueron recibidos no con diálogo, sino con gases lacrimógenos, extintores disparados a quemarropa, golpes salvajes y detenciones arbitrarias. Incluso los periodistas, guardianes de la verdad en un país asfixiado por la opacidad, no escaparon: cámaras confiscadas, reporteros gaseados y un manto de terror digital con in-

# DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo **Presidente** 

Francisco Ismael Ruíz Rios

Director General Editorial

Fernanda R. Lopez Edición Digital

Arturo Albíter Martínez Alfonso Godinez Mendiola Jorge Vera Jesús Espinosa García Tomás Flores Columnistas

Alicia Rivera Arturo Tlatelpa Valeria Vargas

**Colaboradores** 

Leo Maximiliano **Diseño y edición** 

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Martes 18de Noviembrede 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Rios. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021- 090179713600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepatitlán, C.P.

50010, Toluca, Estado de México.

hibidores de señal celular que dejó a los manifestantes incomunicados, como presas en una jaula invisible.

La movilización, inspirada en el movimiento global "One Piece" y detonada por el atroz asesinato del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo -ejecutado el 1 de noviembre en medio de una plaza abarrotada, simbolizando el fracaso estrepitoso de la "4T" en materia de seguridad-, partió del Ángel de la Independencia hacia el Zócalo con consignas claras: "Fuera Morena", "Carlos no murió, el gobierno lo mató" y demandas por justicia, transparencia y un alto a la corrupción. Familias enteras, con banderas mexicanas y sombreros blancos en honor a Manzo, avanzaban en una procesión que prometía ser la primera gran protesta juvenil contra el "Segundo Piso de la 4T". Pero al llegar al corazón del poder, frente a Palacio Nacional, el narcogobierno respondió con saña: encapuchados infiltrados derribaron vallas, pero fueron los uniformados los que escalaron la violencia, lanzando piedras -como la que hirió en la cabeza a Luis Ángel, un manifestante pacífico- y extintores que asfixiaron a decenas.

Testimonios desgarradores inundan las redes -cuando la señal lo permite-: una joven denunció que policías "golpearon a mi hermana y le arrebataron el celular", mientras una mujer en silla de ruedas, como la abuela de Manzo que rodaba en su carrito entre la multitud, fue repelida con gas que la dejó tosiendo en el pavimento. En el Zócalo, a las 14:51 horas, agentes irrumpieron con escudos y porras, dispersando a la muchedumbre con una ferocidad que dejó heridos, detenidos y patrullas destrozadas en represalia. "¡Gobierno opresor!", gritaban los manifestantes, mientras extintores -supuestamente para sofocar vallas incendiadas terminaban en rostros de niños y ancianos. Y para rematar, el uso de tecnología para bloquear señales celulares confirmado por reporteros en el terreno no sólo aisló a las víctimas, sino que facilitó la impunidad: sin videos en vivo, sin llamadas de auxilio, el régimen pudo operar en la sombra, como un cártel que borra sus huellas.

Pero la infamia no se limitó a la capital: la represión se extendió como un virus por los estados, donde el narcogobierno —con su red de gobernadores y policías locales cómplices replicó el guión de terror en ciudades como Monterrey, Puebla, Tijuana, Oaxaca, Veracruz y, de manera particularmente impactante, en Guadalajara. En Nuevo León, manifestantes fueron empujados con escudos antidisturbios cerca del Palacio de Gobierno, dejando contusiones en estudiantes que intentaban entregar un pliego petitorio; en Puebla, gases irritantes dispersaron a un grupo de ma-

dres con niños en brazos frente a la Catedral, mientras en Tijuana, detenciones preventivas ahogaron el grito de "¡Justicia para Manzo!" antes de que la marcha tomará fuerza. Oaxaca y Veracruz reportaron golpes a periodistas independientes, con cámaras destrozadas y consignas silenciadas por porras que evocan los viejos tiempos del PRI en la Sierra.

Sin embargo, fue Guadalajara la escena más impresionante y escalofriante de esta orgía represiva: con una asistencia estimada en 20 mil almas, la más masiva fuera de la CDMX, la marcha tapatía, que partió de la Glorieta de los Desaparecidos hacia Casa Jalisco en un mar de blancos y sombreros gigantes en honor a Manzo, se topó con un muro de vallas metálicas y granaderos que no dudaron en cargar contra el contingente. Dos reporteros de TV Azteca Jalisco resultaron heridos graves uno con fractura en el brazo y el otro con laceraciones faciales- tras ser golpeados y rociados con gas mientras cubrían el minuto de silencio por las víctimas de la violencia nacional. Testigos oculares describen cómo policías encapuchados lanzaron piedras y botellas contra la multitud pacífica, hiriendo a una docena de jóvenes y ancianos que alzaban banderas de One Piece; una abuela en silla de ruedas fue arrastrada por el pavimento, mientras niños tosían en medio de nubes químicas. "¡No a la violencia, pero el gobierno nos la impone!", gritaba una estudiante antes de ser detenida arbitrariamente. A pesar de la solemnidad con himno nacional entonado y consignas como "Fuera Morena, fuera el narcoestado" resonando frente a Casa Jalisco, las autoridades locales, alineadas con la 4T, optaron por la confrontación: vallas derribadas en represalia, patrullas vandalizadas y un saldo de al menos 15 heridos que clama por justicia. Esta masacre en la Perla Tapatía no solo impresionó por su escala 20 mil voces ahogadas en humo y sangre, sino por su cinismo: en una ciudad azotada por el CJNG, el gobierno estatal fingió "saldo blanco" mientras los hospitales se llenaban de víctimas de sus propias fuerzas.

Esta orgía de represión no es un lapsus, sino el rostro hidráulico de un narcogobierno que aborrece las protestas porque prefiere proteger a los suyos con pruebas irrefutables de corrupción. ¿Recuerdan el caso de Adán Augusto López, el exsecretario de Gobernación y delfin fallido de la 4T? En julio de 2025, estalló el escándalo de sus vínculos con "La Barredora", la célula criminal liderada por Hernán Bermúdez su excolaborador en Tabasco, con más de 70 denuncias por nexos con el CJNG, avales notariales a empresas de contrabando de combustible y beneficios millonarios a familiares en casinos y obras públicas irregulares. López Hernández, con ingresos no declarados por 79 millones de pesos entre 2023 y 2024, evade la justicia mientras Morena balbucea que "no hay intocables". ¿Y los hijos de AMLO? Andrés Manuel López Beltrán, Gonzalo y José Ramón conocidos como "El Clan" figuran en amparos de septiembre de 2025 contra capturas por huachicol fiscal, junto a 14 cómplices incluyendo sobrinos de altos mandos militares y empresarios como Fernando Farías Laguna, en una red que lava dinero del narco a través de contratos con Pemex y el Ejército. Sheinbaum, en un supuesto "mensaje oculto", les advirtió: "Con su padre, respeto; pero cuídense o el movimiento no los respalda", según revelaciones periodísticas de octubre. ¿Protección? Más bien un escudo para que el nepotismo y el enriquecimiento ilícito sigan impunes, mientras el pueblo paga con sangre.

Lo más indignante: este grado de violencia estatal es inédito en la era democrática post-2000. Bajo gobiernos priistas, como el de Vicente Fox o Felipe Calderón (PAN), o incluso el de Enrique Peña Nieto (PRI), marchas masivas contra la inseguridad –como las de 2004, 2008 o 2011 por México Unido Contra la Delincuencia transcurrieron con tensión, pero sin este salvajismo desmedido. En 2004, AMLO entonces jefe de Gobierno criticó las "marchas de pirruris", pero no hubo gaseos masivos ni bloqueos digitales; en 2011, tras Ayotzinapa, Peña Nieto dialogó en lugar de reprimir con extintores a abuelas en sillas de ruedas

Hoy, la 4T que prometió "abrazos, no balazos" ha escalado a un autoritarismo que eclipsa incluso al PRI de los 70, con vallas soldadas frente a Palacio Nacional y un operativo de seguridad que parece más una emboscada narco que una respuesta civilizada.

La Generación Z, nacida entre 1997 y 2012 jóvenes de 13 a 28 años que no vivieron el #YoSoy132 ni las calles del 68, debutó hoy en la protesta masiva con un pliego de 12 demandas: revocación de mandato, reformas judiciales, transparencia total y fin a la concentración de poder. Pero el narcogobierno, respaldado por una "campaña de desinformación" que Sheinbaum achaca a la oposición y al empresario Salinas Pliego (con supuestos 90 millones invertidos), prefirió el garrote al guante de seda. ¿Hasta cuándo? La sangre de hoy de estudiantes gaseados, madres golpeadas y abuelos ahogados en humo químico, desde el Zócalo hasta las calles de Guadalajara clama por un México donde las voces juveniles no se ahoguen en la represión, sino que transformen un régimen podrido por dentro.

Mientras el Zócalo se limpia de gas y escombros, una pregunta quema: ¿es este el "segundo piso" de la transformación, o el sótano del terror estatal? La Generación Z no se detendrá; el pueblo, tampoco. Los mexicanos exigimos justicia, no más balas envueltas en promesas.



### DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

VAN 195 DÍAS QUE ESTÁ TOMADA RECTORÍA DE LA UAEM

VAN 131 DÍAS DE PATRICIA ZARZA COMO RECTORA DE LA UAEM Y NO PASA NADA Y TAMPOCO HACE NADA. NI CON AYUDA ES CAPAZ DE SOLUCIONAR LA CRISIS. LOS DÍAS PASAN Y LA FALTA DE CAPACIDAD ES LO ÚNICO EVIDENTE.

El presupuesto federal que se aprobó para el sector salud solo va a provocar una crisis mayor en el 2026.

Aunque aparentemente tuvo un incremento en el comparativo anual, se mantiene por debajo de lo que le dieron en el 2024.

Se supone que instancias como el IMSS tienen recursos propios y eso los mantiene sin aparentes problemas.

Pero lo que causa una grave confusión, es que el servicio médico que depende del presupuesto gubernamental se llama IMSS-Bienestar porque no tiene relación alguna.

Para el 2026 se puede advertir que habrá una crisis en Salud. COMENTARIO DEL DÍA

El desabasto de agua en Toluca es un problema que no se ha resuelto, sobre todo para los que se surtían con pipas.

El regidor de Movimiento Ciudadano, Luis Felipe Chávez y la regidora priista, Shantall Zepeda han sido las voces en el Ayuntamiento que encabeza Ricardo Moreno que han tocado el tema.

Ahora resulta que debido a la intervención de la autoridad municipal, la distribución de agua en pipas no se resolvió, por el contrario, ahora es más complicado acceder al servicio y sin duda se ha encarecido.

Acompañamos al regidor Luis Felipe Chávez a un recorrido en el pozo que se ubica en la esquina de primero de mayo y Marie Curie, lugar donde había al menos 20 pipas formadas en ambos lados de la calle.

Mucho se ha comentado sobre el presupuesto de la federación que hace unos días fue aprobado en el Congreso de la Unión y el hecho de que varios sectores fueron perjudicados con menos recursos con tal de mantener los programas asistenciales.

Uno de los sectores que mantienen con un presupuesto limitado es el de Salud y es que en este 2025 organismos independientes ya habían lanzado alertas, porque el recurso en términos reales fue menor al de 2024.

Durante el año se han visto afectadas áreas como la atención primaria, medicamentos y salud mental entre otros.

De acuerdo a Jorge Díaz Galindo, oficial mayor de la CTM especialista en asuntos de salud y miembro del consejo del IMSS destacó que han dado a conocer que el presupuesto del sector salud se incrementará en el 2026 en un 5% en comparación al del año en curso.

Pero es más bajo que el otorgado al sector en el 2024 y es una aclaración aceptada desde la administración federal, comentó Jorge Díaz Galindo.

Esto no es todo, en la práctica, comenta, le están quitando dinero a la Secretaría de Salud para mandarlo al IMSS Bienestar.

Y entonces viene otro problema que se agrava conforme pasa el tiempo y es que dijo el especialista, la población se está confundiendo con los nombres, por lo que debían quitarle las iniciales IMSS.

Y es que nada tiene que ver el IMSS con el IMSS Bienestar, son dos organismos completamente diferentes. Tan

sólo en el Estado de México, alrededor de 9 millones de personas no tienen seguridad social y es imposible que el IMSS atiende a esa población.

Estableció que parece un asunto de semántica, pero tiene un impacto político muy importante.

Cada vez son más las personas que no reciben atención en el IMSS Bienestar y entonces llegan a clínicas del IMSS a exigir que les den el servicio.

Es imposible darle atención a tanta gente, porque atender a los derechohabientes ya cuesta trabajo, en este momento el instituto está difiriendo operaciones tres meses, las consultas con especialistas las retrasan hasta dos meses.

Ni el IMSS y mucho menos el ISSS-TE tienen la capacidad para atender a población abierta.

Al hacer la pregunta sobre lo que se puede esperar para el 2026, el especialista en temas de salud fue directo y contundente, si no toman cartas en el asunto viviremos una CRISIS EN SALUD...

COMENTARIO DEL DÍA: LA INTERVENCIÓN DEL GOBIERNO ESTATAL Y MUNICIPAL EN LA DISTRIBUCIÓN DEL AGUA, AL MENOS EN EL CASO DE TOLUCA NO SE RESOLVIÓ, POR EL CONTRARIO. SE MANTIENE EL DESABASTO Y ES MÁS CARA LA DISTRIBUCIÓN.

Cuando los diferentes órdenes de gobierno intervinieron en lo que se conoció como el huachicol del agua, todos esperaban que el asunto se regularizará en beneficio de la población, sobre todo de aquellos que no tienen abasto suficiente o no tienen red de agua potable.

La situación ha sido completamente diferente, el alcalde y sus acciones sólo han agravado la situación y a eso se le debe sumar el mantenimiento que hace en muchos pozos pero de manera irresponsable sin programación.

El regidor de Movimiento Ciudadano, Luis Felipe Chávez y la regidora del PRI, Shantall Zepeda, que disfruta de la "publicidad negativa", hicieron un recorrido por el pozo que se encuentra en primero de mayo y María Curie.

Los dos regidores se han convertido en una oposición que no tiene contento al alcalde Ricardo Moreno.

El representante de Movimiento Ciudadano destacó que en la tarde del viernes fue posible contabilizar al menos 20 pipas formadas en ambos lados de la calle.

El control, que no fue regularización de parte de la administración municipal ahora solo ha provocado que se encarezca la distribución del vital líquido.

Solo entregan 50 vales diarios y se tienen de cuatro a cinco pozos más con estas características.

De acuerdo a la versión oficial los vales de carga de agua potable en carros cisterna de 10 metros cúbicos a un costo de 542.69 pesos y la carga de 20 metros cúbicos a un costo de mil 1,085. 37 pesos.

El asunto es que los distribuidores están comercializando hasta en 3 mil pesos y aparentemente devuelven "por fuera" o "para agradecer" mil 200 pesos.

Luis Felipe Chávez fue claro al decir que el desabasto de agua que se ha presentado, se genera por el mantenimiento que se ha dado a muchos pozos pero de manera irresponsable, en lugar de hacerlo de forma escalonada.

De esta forma, desde la administración municipal se genera un desabasto de agua, y también la especulación, que a final de cuentas resulta en un aumento del precio por la alta demanda. Todo eso lo tiene que pagar el consumidor final.



# COLUMNA

### ESPACIO ELECTORAL (CO)

### NO NOS VAMOS A RAJAR: PRESIDENTA. CHILE



#### ELEAZAR FLORES

¿MARCHAS INÚTILES?-. En clases políticas de antes y ahora, en parte, y ante protestas y reclamos por la situación que vive el país, la retórica presidencial, lejos de CRECERSE AL CASTIGO, terminaba en CONSIDERACIONES de los gobernantes, entrando a la RE-FLEXIÓN y promesas de enmienda, en caso de aceptar culpas, que parecen no caber en este caso.

Esto último no tiene cabida en la generación de la cuarta transformación, cuya comandanta pregona desde su ronco pecho "NO NOS VAMOS A RAJAR NUNCA", respondiendo a quienes desde distintas manifestaciones dominicales, desde el zócalo capitalino hasta las plazas del interior, pidieron SU RENUNCIA, ¿Si la petición viniera en la REVOCACIÓN DE MANDATO?, ¿qué respondería?.

En la entrega de ayer le comenté acerca de las distintas manifestaciones, en algunos lugares, acreditadas a integrantes de la GENERA-CIÓN ZETA o DEL SOMBRERO,

COLUMNA

da fueron "LA DERECHA y LOS MISMOS DE SIEMPRE" según la presidenta del Movimiento de Regeneración Nacional Luisa María Alcalde Luján.

Apoyando el decir de Luisa María, quienes acuden y aclaman a la presidenta de la república son LOS MISMOS, esos que para algunos son simpatizantes y para otros, ACARREADOS, entre quienes predominan adultos mayores, beneficiarios de TARJETAS BIENESTAR, por medio de las cuales les llegan sus apoyos mensuales o bimestrales, según el caso.

¿De qué se asombra la dirigente de MORENA, beneficiaria de "LOS MISMOS", tanto en política como en cuadros partidistas?; siendo ella el ejemplo mejor acabado del tema, la misma como Secretaria del Trabajo del primer sexenio moreno, primera Secretaría de Gobernación con el mismo comandante tabasqueño y ahora, OFICIALMENTE, presidenta del partido guinda.

¿Dónde está la diferencia de ¿LOS MISMOS?. Como la canción del divo de Juárez, en los mismos lugares y CON LA MISMA GENTE.

CHILE-. Con una población de 18 millones 480 mil chilenos, los empadronados con posibilidades para VOTAR fueron 15 millones 618 mil sufragantes. De acuerdo a las VOTACIONES para elegir presidente para el periodo 2026-2030, participó poco más del cincuenta por ciento.

Lo concluyente es que de todos los CANDIDATOS PARTICIPAN-TES, solamente dos alcanzaron el porcentaje necesario para participar en la SEGUNDA VUELTA, que se llevará a cabo el 14 DE DI-CIEMBRE, o sea en menos de un mes

Los participantes serán la oficialista de izquierda Jeannette Jara que alcanzó el 26.7 por ciento de votos y el ultraderechista José Antonio Kast con el 24.15 por ciento, por lo que, tan pequeña diferencia entre ambos, se considera impredecible adelantar la persona que resulte ganadora.

El interés mayor será ver si gana la derecha identificada con la política norteamericana o la izquierda, para esperar la felicitación de la comandanta azteca, ¿respetuosa? de la política interior de otros países.

DERECHO DE PICAPORTE



# LIBERTAD DE EXPRESIÓN

### **GRACIOSA HUIDA**



#### CHARLY CARRETO

No existe la menor duda que los hechos ocurridos en el Zócalo de la Ciudad de México, fueron un ataque presuntamente planeado desde Palacio Nacional.

La Presidente Claudia Sheinbaum acató la orden de su padrino político. Que casualidad en que en su graciosa huida fue a refugiarse a Tabasco, lo que antes era un edén, ahora se ha convertido en tierra de malhechores, liderados por el ex paracaidista de Palacio Nacional.

Desde esas tierras Claudia se dedicó a denostar la "Marcha Z" como si no supiera lo que iba a pa-

Solo hay que analizar un poco los videos, desde que se inició la marcha en Avenida Reforma los integrantes de Marcha Z, pedían a los encapuchados que se fueran, ellos marchaban a la par de los jóvenes que no tenían pasamontañas, ni cubrebocas.

En estás mismas escenas se puede apreciar que las detenciones se hacen solo a jóvenes que no traían la cara tapada, los verdaderos provocadores abandonaron el Zócalo tan campantes, como diciendo

"misión cumplida Claudia"

Quién se dice administrar y manejar el país, no tenga los arrestos para enfrentar a la gente, que no tenga los arrestos suficientes para poner orden. Pero en fin los pleitos al interior de Morena seguirán y lo peor de todo es el pleito entre Manuel Andrés Lopez Obrador y Omar García Harfuch, el primero amigo de los líderes de la delincuencia organizada y el segundo combatiendo al narcotráfico, que afecta los intereses del ex presidente. Hay que recordar que Lo-

pez Obrador siempre ha sido muy rencoroso, ahora quiere que García Harfuch pague las diferencias que hubo entre MALO y Javier García Paniagua - papá del secretario de Seguridad- en su momento.

Pero entre más pasa el tiempo, los militantes de Morena demuestran su ignorancia política.

Todo lo pagarán en el 2027, cuando no tengan mayoría en la Legislatura federal ni en muchas locales.

Hay que decir que el gobierno federal lo único que sabe hacer bien es provocar, la provocación es lo suyo, esto lo hacen porque el zapato ya les aprieta y su única salida es está.

PARA CERRAR: Hay que invitar en horas pico al secretario de Movilidad Daniel Sibaja para que dé una vuelta por la avenida Isidro Fabela para que observé el caos que ha provocado su caprichito de construir una ciclovía en dicha avenida.

Su brillante idea redujo a un carril la avenida en ambos sentidos ya que muchos automovilistas dejan sus autos a un costado de la ciclovía. Además, con la cantidad de unidades del transporte público de pasajeros que circulan por Isidro Fabela el tránsito es insoportable.

Para lo único que ha servido esa ciclovía, es para que los motociclistas circulen por las mismas a alta velocidad provocando accidentes de manera constante.

Gracias Daniel Sibaja, su brillante idea no funciona y sí, ha perjudicado a comerciantes y casas habitación que aún hay en esa avenida.

El eslogan de la Gobernadora en lugar de decir "el poder de servir" debería decir "el poder de no ser-

Alguien lo tenía que decir!!!!

### pero al interior del comando guin-



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- Baja 32% el homicidio: DGA.
  Cristina Ruiz en Texcoco.
- Cristina Ruiz en Texcoco.
   Montiel y sus incondicionales.

Resultado de la estrategia de seguridad coordinada en la Mesa de Paz que encabeza diariamente la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, en el Estado de México disminuyó 32% el delito de homicidio doloso, de enero a la fecha, en comparación con el mismo periodo del 2024, de acuerdo con información de la EGIEM.

con información de la FGJEM ... NOTAS CORTAS: El alcalde de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, entregó rehabilitaciones e intervenciones de mejora urbana en las colonias Isidro Fabela y Lomas del Cadete. "En mi caso, al ser el primer presidente municipal de Naucalpan que viene de las colonias, tenemos un gran sentido de pertenencia y una gran claridad de qué es lo que hay que hacer, cómo hay que hacerlo y nos estamos basando en atender esas demandas históricas siempre planteadas y pocas veces atendidas", destacó el alcalde Isaac Montoya ... La Presidenta Municipal de Joquicingo, Danaé Espinoza Zimerman, continúa con las obras de bacheo y

mejoramiento de calles y vialidades tanto en la cabecera municipal como en varias localidades. Recordemos que el municipio es paso obligatorio para quienes van a Malinalco y Chalma ... ... Tal y como se los anticipamos en este espacio, la Presidenta del CDE del PRI Estado de México, Cristina Ruiz Sandoval, visitó la tierra de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez. Sostuvo que existe un arrepentimiento generalizado en el país por un gobierno autoritario que tiene sumida a la patria en un baño de sangre, se pronunció por defender el futuro de las nuevas generaciones, según ella. En el auditorio "Benito Bustamante Buendía" del Comité Municipal de Texcoco y acompañada de la diputada federal Ivonne Ruiz Moreno, la Senadora destacó que los priistas del Estado de México son verdaderos patriotas dispuestos a defender al país de la dictadura ... Si en México hubiera una dictadura, nadie podría manifestarse ni ofender a la PresidentA Claudia Sheinbaum Pardo ... El más activo de los ex "gober... nadores" mexiquenses, que es Montiel, quien hace dos décadas tenía el sueño guajiro de ser presidente de la república y en medio de un escándalo de "presunta" corrupción, perdió la nominación ante Roberto Madrazo, a quien varios de los entonces jóvenes priístas mexiquenses y de todo el país apoyamos, volvió a reunirse con sus incondicionales priístas que todavía quedan en ese partido. Ahora no fue en Atlacomulco, sino en Jilotepec. ¿Qué opinará de estas reuniones la dirigente estatal priísta, Cristina Ruiz Sandoval, quien es afin a Alito, y no así los todavía montielistas? ... El ex líder del SUTEYM y ex diputado local David Parra Sánchez, ofreció una conferencia a los universitarios de la UNAM en la FES Acatlán, donde dijo que "Es necesario reflexionar sobre las estructuras de poder" ... En un ambiente de hermandad binacional, artesanos del Estado de México, Zacatecas, Tamaulipas, Veracruz, Michoacán, Oaxaca, entre otros, participaron en el primer Festival del Condado de Webb, en Laredo, Texas, un escaparate que les abrió espacio para mostrar su talento y llevar la riqueza cultural de sus comunidades al público

internacional. El apoyo del Condado de Webb resultó decisivo para que esta participación fuera posible. A través de Rafael Dueñas Hernández, Enlace Binacional, los artistas recibieron orientación, facilidades logísticas y un espacio adecuado para exhibir sus piezas. ... El diputado morenista Edmundo Luis Valdeña Bastida, lanzó un llamado desde la tribuna del Congreso mexiquense a las y los presidentes municipales de Almoloya del Río, Chapa de Mota, Cocotitlán, Morelos, Ocoyoacac, Tepetlaoxtoc, Villa de Allende y Zacazonapan, para que integren de inmediato sus Comités de Participación Ciudadana Municipales y garanticen su autonomía, operatividad y continuidad, tal como lo establece la Ley del Sistema Anticorrupción del Estado de México y Municipios ... ¡Qué tengan un excelente martes, raza! ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

# México, de país de tránsito a destino migratorio: Julio Martínez, académico de la UAEMéx

El profesor e investigador del Centro Universitario UAEM Temascaltepec reflexionó sobre la evolución de la política migratoria en México y sus desafíos actuales.



REDACCIÓN

EDOMEX.- Durante los últimos años, México ha dejado de ser un país de tránsito para convertirse en un destino para miles de migrantes provenientes de Centroamérica, Sudamérica e incluso, África, afirmó el catedrático e investigador del Centro Universitario Temascaltepec de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), Julio Martínez Delgado.

El universitario, experto en Derecho Electoral y Derecho Internacional, aseveró que las reformas constitucionales de 2011 en materia de derechos humanos marcaron un punto de inflexión en las políticas migratorias de nuestro país. "Nuestra legislación es completamente novedosa. En nuestro país, la ley permite a los migrantes el acceso a servicios de salud, educación y justicia, lo cual hace que hoy muchos ya no vean a México como un simple punto de paso, sino como un destino con oportunidades laborales", explicó.

No obstante, reconoció que persisten importantes desafíos, principalmente relacionados con la seguridad. "La inseguridad sigue siendo un factor determinante. Grupos delictivos representan un riesgo constante para las personas migrantes", advirtió.